

WALL STREET MUESTRA OPTIMISMO

Bonos venezolanos suben por Sicad II

Aunque la demanda ha sido baja, hay confianza por el nuevo tipo de cambio

REUTERS

LOS BONOS venezolanos subieron este martes en una reacción positiva del mercado tras la puesta en marcha del sistema cambiario de libre flotación, que ofreció dólares ocho veces por encima del precio oficial.

El dólar en el nuevo Sicad II cotizó el martes en 51.58 bolívares, informó el Banco Central de Venezuela. Los operadores se dijeron confiados en que el precio del dólar se mantenga entre 50 y 55 bolívares en los próximos días, mientras que el tipo de cambio oficial se mantiene en 6.3.

El gobierno del presidente Nicolás Maduro lanzó el sistema el lunes pasado en un esfuerzo por domar al dólar en el mercado negro y dar a las empresas un acceso más fácil a la divisa estadounidense.

Sobre la base de la oferta y la demanda, la nueva plataforma agrega un tercer tipo de cambio oficial en el marco de los controles implantados en el 2003, donde los dólares también se venden a 6.3 bolívares para bienes

esenciales y alrededor de 11 bolívares para el resto de artículos (Sicad I).

Si bien la oposición política condenó el nuevo sistema cambiario como una devaluación implícita, Wall Street quedó encantado.

“Hay euforia en los primeros signos de pragmatismo del gobierno de Nicolás Maduro para enfrentar los desequilibrios macroeconómicos”, dijo Siobhan Morden, estratega de Jefferies para América Latina.

La mayoría de los bonos venezolanos subieron con fuerza el lunes como consecuencia del Sicad II, y las ganancias continuaron este martes.

El bono de referencia de Venezuela en dólares al 2027 subió 1 punto a 76.925-77.866, y el bono de la petrolera estatal PDVSA al 2022 subió 1.3 puntos a 92.447-93.553, según cifras de Reuters.

El funcionario económico de más alto rango de Venezuela, el ministro de Petróleo, Rafael Ramírez, elogió el nuevo sistema.

“El Sicad II viene a complementar y equilibrar nuestro sistema cambiario.

Se acabará la especulación y el dólar paralelo. Ahora a producir”, escribió en su cuenta de Twitter.

El mecanismo podría ser una válvula de salida para multinacionales que tienen capitales que repatriar, como American Airlines, Colgate-Palmolive o Telefónica, aunque con un tipo de cambio mucho menos competitivo.

CRÍTICA

Se espera que las entidades gubernamentales, incluyendo a la petrolera PDVSA, puedan entrar al mercado en breve ofreciendo dólares. El gobierno asegura que el Sicad II representará 8% de las ventas en dólares de la nación miembro de la OPEP.

A pesar de criticar desde hace tiempo el control de cambios en Venezuela, los opositores reaccionaron airadamente al Sicad II, llamándolo una “megadevaluación” que alentará la inflación más alta de América Latina. En los hechos, en su primera jornada el Sicad II representó una devaluación de 89 por ciento.

Calificaciones de crédito soberanas de AL

PAÍS	FITCH	MOODY'S	S&P
Argentina	CC	Caa1	CCC+
Bolivia	BB-	Ba3	BB-
Brasil	BBB	Baa2	BBB-
Chile	A+	Aa3	AA-
Colombia	BBB	Baa3	BBB
Costa Rica	BB+	Baa3	BB
Dominicana	B	B1	B+
Ecuador	B	Caa1	B
México	BBB+	A3	BBB+
Panamá	BBB	Baa2	BBB
Perú	BBB+	Baa2	BBB+
Paraguay	BB-	Ba2	BB-
Uruguay	BBB-	Baa3	BBB-
Venezuela	B	Caa1	B-

FUENTE: REUTERS RATINGS SERVICE

Fitch rebaja calificación soberana a "B"

LA AGENCIA Fitch rebajó este martes la calificación soberana de Venezuela a "B" desde "B+", con panorama negativo, citando una mayor inestabilidad macroeconómica y retrasos en la implementación de políticas para abordar la alta inflación y la distorsión en el mercado cambiario.

Fitch destacó que el panorama negativo de Venezuela refleja que la falta de políticas de ajuste sostenidas y coherentes podrían llevar a una mayor inestabilidad financiera y exacerbar el riesgo de una creciente agitación social, debido al alto nivel de polarización política del país.

El Banco Central venezolano no ha revelado los volúmenes de transacción que ha movido el mecanismo en sus dos primeros días de vida, pe-

ro operadores dicen que la oferta se ha mantenido tímida. Fitch Ratings bajó el martes la calificación soberana de Venezuela a "B" desde "B+".